

Escriptor Jorge Edwards y distinción a Marcela Paz: 669869

"Esta vez el jurado anduvo bien con Premio de Literatura"

"La situación que puede sobrevenir con el alza del dólar es muy preocupante en relación a la llegada de libros extranjeros, por lo cual la Cámara Chilena del Libro está estudiando la materia y pronto se dará a conocer una carta que será dirigida a las autoridades respecto a este problema".

El anuncio lo formuló en Concepción el escritor Jorge Edwards, quien llegó en la mañana de ayer a la ciudad para estar dos días ofreciendo conferencias y dialogando con el público, invitado por la Sociedad de Escritores de aquí, SECH, y el Colegio Médico penquista.

Edwards, presentando a la prensa por el presidente de los escritores locales, Jorge Salgado, conversó muy cordialmente con la prensa en una reunión efectuada a las 11.00 en la Librería Studio, donde estuvo con varios creadores de la zona.

Fue muy claro en señalar que "a pesar de todo, hay mucha creación literaria", aunque seguidamente, y a medida de las preguntas, lamentó varias situaciones desfavorables para el literato.

De paso, requerido también sobre Marcela Paz, la nueva Premio Nacional de Literatura, dijo que aunque no era su costumbre opinar sobre quienes reciben el galardón, encontraba que "esta vez el jurado anduvo bien".

RENOVACION EN LA LECTURA

¿Cuál es la situación del escritor en Chile hoy?

"El momento que se vive en Chile es bastante particular. A pesar de las dificultades de difusión literaria tanto en las universidades, en revistas y en editoriales, a pesar de eso hay mucha creación literaria tanto en Santiago como en provincias. Hay bastante interés por leer, es un interés que tiende a renovarse".

"Pero el escritor tiene dificultades para publicar ahora, porque las normas sobre censura de libros y sobre permisos de circulación de libros son normas poco claras

y cuando el escritor somete sus obras a consideración para el permiso de circulación, la autoridad no tiene plazo para contestar. Así pueden pasar, y de hecho se da, hasta dos años. Entonces es difícil financiar una edición".

¿En cuanto a la situación actual del libro desde el punto de vista de su acceso al público, el alza del dólar cómo la afectará?

"El alza del dólar va a tener una influencia negativa, porque va a subir el precio del libro extranjero, cuyo porcentaje es muy alto. La situación es preocupante. La ha estado analizando la Cámara Chilena del Libro que tiene una carta dirigida a las autoridades que luego se dará a conocer. Porque la disminución o falta de libros es grave: afecta lo cultural, científico, económico y educativo".

¿En difusión de literatura cómo se está trabajando?

"Creo que es necesario aprovechar la infraestructura existente para difundir literatura porque la situación del libro es dramática. Además corresponde que en Santiago nos organicemos, ya que los escritores allí somos muy desordenados y peleamos entre nosotros... Situación muy diferente de los de provincias".

¿Y su opinión sobre la designación de Nuevo Premio Nacional de Literatura?

"...Generalmente no opino sobre los Premios Nacionales de Literatura... Hace poco me llegaron a pedir que postulara al premio y me negué. Me parece que uno no se puede estar "candidateando". Respecto a Marcela Paz, me parece una buena escritora en su género. No me parece mal que se considere a una autora de cuentos infantiles, que es un gran género de la literatura. Pero en general yo no opino sobre los Premios Nacionales porque a veces se dan por razones que no tienen nada que ver con la literatura. Yo creo que había también otros escritores que lo merecían, como... José Donoso, por ejemplo. Pero, en fin, no me parece mal que se considere a una autora de cuentos infantiles".



Esta vez el jurado anduvo bien con Premio de Literatura".

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Esta vez el jurado anduvo bien con Premio de Literatura". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)